PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 83/Viernes 27 de abril de 2012/"Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- Pobreza en USA. (Insurgente).
- Obama y el poder mundial atacan a Venezuela. (Aporrea).

DE CUBA

- Parlamentaria ghanesa recibe actualización sobre caso de los Cinco XINHUA.
- Solidaridad con antiterroristas cubanos llegó al Congreso de EE.UU PL.
- Reportan regreso de Chávez a Venezuela EFE/DPA/REU.
- Saluda Chávez vía telefónica a sus seguidores y los llama a la unidad EFE.
- Reprocha Evo Morales guema de bandera cubana XINHUA.
- Inauguran XII Encuentro de Rectores Cubanos y Mexicanos en Valle de Bravo NOTIMEX.
- Doctores en Ciencias de México se gradúan en La Habana XINHUA.
- Expertos de 22 países participan en Seminario de Relaciones Internacionales XINHUA.
- Operadores turísticos realizan gira promocional por Centroamérica AFP.
- China pide a El Salvador que no dé refugio a expresos de cárcel de BNG EFE.
- Manifiesta Canciller salvadoreño no haber recibido "ninguna comunicación" acerca de excarcelados uigures
 EFE.
- <u>Destacan el tema</u> <u>de la reducción de plantillas</u> **EFE/ANSA**.
- Empiezan reparación del oleoducto que abastece al puerto de Matanzas AFP.
- Aluden al artículo de Granma Continúa en ascenso transmisión de la propiedad EFE/NTX.
- Comienza el XV Festival del Cine Francés XINHUA.
- Película "Juan de los muertos" abre Festival Internacional de Panamá NOTIMEX.
- Confía Mireya Luis en que equipo de voleibol femenino gane boleto para Londres 2012 EFE.
- Atletismo competirá con 24 deportistas en el "Tour de Brasil". EFE

DEL MUNDO

- Logra Cristina Fernández el respaldo del Senado para expropiar YPF a Repsol EFE.
- Chile: Asamblea Nacional Mapuche de Izquierda demanda seguir ejemplo argentino ANSA.
- "Política chilena amaneció conmocionada por las masivas marchas estudiantiles". DPA
- Refiérese Jay Carney al programa nuclear de Irán ITAR-TASS.
- Dimiten los máximos responsables de la Comisión Suprema Electoral libia EFE.
- Arriban a Moscú delegaciones de la oposición siria ITAR-TASS.

RESEÑA CABLEGRÁFICA (__)

INSURGENTE (Versión digital) 25 de abril de 2012 ESPAÑA

POBREZA EN USA

La pobreza se multiplica, Bush y Obama comparten política económica.

El sueño americano se terminó. Un artículo académico de la profesora de la Universidad de Stanford Terry Karl muestra hasta qué punto Estados Unidos se ha convertido en uno de los países más desiguales del planeta. Según el trabajo de Karl, de los 34 países más desarrollados que forman parte de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), sólo China, México y Turquía tienen disparidades más grandes en los ingresos que Estados Unidos. Además, según la OCDE, Estados Unidos tiene las políticas menos efectivas en gasto social para aliviar la pobreza y el nivel más bajo de impuesto a las ganancias de todos los países desarrollados

El artículo, titulado "Desigualdad y Democracia: lecciones latinoamericanas para Estados Unidos", se basa en distintos estudios sobre el tema. Dice que en Estados Unidos el diez por ciento más rico gana quince veces más dinero que el diez por ciento más pobre. La brecha ha crecido mucho en las últimas décadas, y es todavía más pronunciada si se toma en consideración al uno por ciento más rico, que promedia un ingreso de 1,3 millón de dólares anuales y que se lleva cuatro quintos de lo que aumentaron los ingresos de todos los estadounidenses desde 1980 hasta el 2002. Los súper ricos, que representan el 0,1 por ciento de los estadounidenses, son los que más se beneficiaron con esta tendencia. Los súper ricos captan un ingreso anual promedio de 27.322.212 dólares. Y los recontra súper ricos, el 0,01 porciento de la población, reciben el seis por ciento del total de los ingresos de las familias, estadounidenses.

La enorme brecha entre ricos y pobres que aparece en sus ingresos anuales se multiplica cuando se mide la riqueza acumulada, señala el artículo. El 20 por ciento más rico es dueño del 87 por ciento de la riqueza de todos los estadounidenses y el uno por ciento tiene el 69 por ciento. Las cuatrocientas familias más ricas tienen lo mismo que la mitad más pobre, es decir dos mil individuos tienen tanto como el capital acumulado de ciento cincuenta millones de personas.

En términos raciales, el cuadro se ve así: la familia blanca promedio gana dos tercios más y tiene doce veces más riqueza que la familia negra promedio. La mitad de los hispanos y casi dos tercios de los negros no poseen activos financieros. Sin embargo, a diferencia de la desigualdad total, en términos económicos la brecha racial en Estados Unidos se ha acortado en las últimas décadas.

La autora cita un estudio de 23 países desarrollados realizado por el economista Richard Wilkinson y la antropóloga Kate Pi-ckett, en el que Estados Unidos aparece como el más desigual en términos de ingresos por persona. En ese estudio, Estados Unidos también figura primero en índices de encarcelamiento, madres menores de edad, mortalidad infantil, niños obesos, costo de cobertura médica, gasto militar y uso de drogas ilegales. En cambio, aparece en último lugar en exámenes educativos, expectativa de vida y cuidado del medio ambiente.

A pesar de ser el país del Sueño Americano, otros estudios citados muestran que la movilidad social es más difícil en Estados Unidos que en otros países del primer mundo. Uno de esos estudios muestra que Estados Unidos tiene menos movilidad social relativa que Canadá, Alemania, Francia y los países escandinavos, y que está a la par de una sociedad notoriamente clasista como es la británica. Otros estudios muestran que la clase media estadounidense se está encogiendo y que por primera vez la generación de treinta y pico gana menos que sus padres a esa edad.

La desigualdad en Estados Unidos tiene raíces que llegan hasta la etapa fundacional de su historia, continúa el artículo, ya que su normativa favorece estructuralmente a los intereses de los ricos. Un estudio muestra que entre los países occidentales desarrollados, Estados Unidos es el que tiene más actores con capacidad de frenar el cambio social. También señala que el Senado estadounidense es el de peor representación proporcional de toda la muestra de los países estudiados.

Esa desigualdad de origen creció dramáticamente en la década del '80, cuando el entonces presidente Ronald Regan desarrolló un programa económico neoliberal para salir de la recesión creada por la crisis petrolera en Medio Oriente, la derrota de Vietnam que dispararon la inflación y el desempleo, prosigue el artículo. "La crisis creó el escenario para una nueva orientación económica del gobierno federal, caracterizado por la clásica receta neoliberal: desregulación de empresas y finanzas, renunciar a las políticas fiscales anticíclicas, fuertes recortes en el gasto social, rebaja de impuestos para los ricos y las empresas, y un nuevo marco normativo en el que predominan las soluciones del mercado para todo tipo de problemas", señala Karl. "Irónicamente, en 1980 Estados Unidos se sometió a la misma receta que venía empujando hasta el hartazgo en América latina."

La orientación económica de Reagan convirtió a los lobbistas en la nueva clase dominante de Washington. En 1971 había 175 firmas de lobby registradas en Washington. En 1982 ya habían trepado a 22.245. Los comités de acción política que financian las campañas crecieron de 89 en 1974 a 1682 en 1984.

La política se había vuelto muy cara y sólo los más ricos podían aspirar a los principales cargos electivos. Para las legislativas del 2010 los candidatos recaudaron un total de 1270 millones de dólares. Ese mismo año el costo promedio de una campaña para ocupar una banca en el Senado alcanzó los ocho millones y medio de dólares y para una banca en la Cámara baja, casi un millón y medio de dólares.

Mientras tanto, el sector financiero se alzaba con importantes beneficios. En 1982 el empresario promedio ganaba 42 veces más que el empleado promedio; en el 2010 el mismo empresario ganaba 325 veces más que el

mismo empleado. Según otro estudio, el cambio de reglas que impulsó Reagan produjo una transferencia de entre cuatro mil quinientos y cinco mil millones de dólares al sector financiero entre 1980 y 2008.

Durante ese mismo período el esquema impositivo se alteró para favorecer a los ricos. Según el Brookings Intitution, en el 2007 el quinto más pobre de la población recibió en promedio 29 dólares en descuentos impositivos, el quinto del medio recibió 760 y el uno por ciento más rico recibió descuentos promedio de 41.077 dólares. Las familias con ingreso por encima del millón de dólares recibieron descuentos promedio de 114.000 dólares. Gracias a estos descuentos impositivos, los más pobres mejoraron sus ingresos en 0,4 por ciento, mientras que los más ricos mejoraron sus ingresos en un 5,7 por ciento. En 2010 las veinticinco empresas más ricas recibieron 304 millones de devoluciones impositivas pese a reportar ganancias por 1900 millones de dólares. La desigualdad se acentúa porque en promedio los estadounidenses pagan pocos impuestos. En 2008 la carga impositiva promedio fue del 26 por ciento, mientras que en los demás países del OCDE la carga promedio era del 35 por ciento. Entre 1982 y 1994 la carga impositiva promedio de los ricos cayó del 67 por ciento al 28 por ciento. Mientras tanto, los directivos de las principales empresas se alzaban con ganancias extraordinarias, estirando la brecha de desigualdad. En 2010, 25 CEO de las cien empresas más importantes ganaron más dinero del que sus empresas pagaron en impuestos federales. Lo que se ahorraba en el fisco solía gastarse en esfuerzos de lobby. General Electric lleva gastados 4200 millones de dólares en donaciones de campaña.

Al mismo tiempo en que los ricos aumentaban su influencia en las políticas públicas, los trabajadores perdían representatividad. En 2010 el porcentaje de afiliación sindical, que viene declinando sistemáticamente desde 1982, cayó al 11,4 por ciento (7 por ciento en el sector privado), comparado con más de 27 por ciento en Canadá y 70 por ciento en Finlandia.

Sin un sindicalismo fuerte para defender a los trabajadores, el salario mínimo se desplomó, cayendo de 9,2 dólares en los años sesenta (presidencia de Johnson), a 5,4 dólares en el gobierno de Bush, a 5,30 en el gobierno de Bush hijo, el nivel más bajo desde que se fijó el salario mínimo en 1949. Así, la brecha entre los más ricos y más pobres llegó a niveles que no había alcanzado desde la Gran Depresión de 1928.

"Las consecuencias de esta política agresivamente neoliberal se vieron a las claras en la crisis de 2008", concluye la catedrática de Stanford. "Al combinarse la desregulación financiera y la falta de control sobre las instituciones del sector con la caída en la afiliación sindical, el declive en transferencias de ingresos, la reducción del Estado de Bienestar, el desmantelamiento del esquema impositivo progresivo y otros factores, Estados Unidos entró al siglo XXI como el país más desigual de todas las democracias ricas."

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

APORREA (Versión digital) 24 de abril de 2012 VENEZUELA

OBAMA Y EL PODER MUNDIAL ATACAN A VENEZUELA

Omar Marcano

EE.UU una vez mas arremete contra el pueblo venezolano, en efecto, Obama, haciendo uso de su poder imperial pretende en sus más recientes declaraciones generar una matriz de opinión a nivel mundial en contra del sistema electoral venezolano, viendo así la paja en el ojo ajeno y haciendo caso omiso a la dictadura económico-política que rige a EE.UU.

En la cacareada "democracia" estadounidense, la dictadura se expresa mediante el dominio de dos partidos elitistas que se alternan en el poder con presidentes elegidos por un consejo de notables denominados colegios electorales, quienes son los "representantes plenipotenciarios escogidos para elegir al presidente". Es la dictadura empresarial constituida por políticos multimillonarios que conforman un poder legislativo fuerte, cohesionado con el ejecutivo y dueños del complejo industrial-militar.

El caso de Bush fue patético, engañó al electorado, utilizó a su hermano que controlaba en su epoca el estado de Florida para manipular los votos. Cuando se puso en duda el resultado electoral que lo llevó a la presidencia, utilizó a la Corte Suprema que entregó la victoria al perdedor Bush. Fue una violación total de la Constitución de

EE.UU, que no otorga derechos semejantes a la Corte Suprema, aunque obviamente, ni a esta última ni al poder imperial les preocupa para nada su propia Constitución ni la Declaración de Derechos Humanos o cualquier otra cosa. Todo es decidido por el uno por ciento de la población que son los dueños de EE.UU.

Esta dictadura que gobierna a EE.UU es la que realmente toma todas las decisiones, mientras dan a las masas la ilusión de democracia. Pero la "democracia" en EE.UU, así como en Europa y en otros sitios de Occidente, es sólo un engaño, una cáscara vacía. Es similar a las instituciones de la República de Roma al principio del Imperio, cuando el verdadero poder estaba concentrado en manos del emperador, un sistema depravado, explotador y agresivo.

Y el nivel de vida de las clases media y baja en EE.UU también es un mito, un ochenta por ciento de los estadounidenses se han estado quedando atrás desde 1973, fecha de la primera crisis del petróleo, y cada vez más sus salarios se van deteriorando motivo, por el cual han proliferado los movimientos "Indignados". Mientras tanto, pocas personas se han hecho fabulosamente ricas, no más del uno por ciento, y solo un diecinueve por ciento puede considerarse en condiciones cómodas, como algunos comerciantes, abogados, profesionales, periodistas, políticos y banqueros que se favorecen del sistema y quienes obviamente son aliados del imperio.

Pero este coloso tiene pies de barro, ya hay evidencias que el sistema capitalista se está cayendo por su propio peso, a causa de las colosales deudas, financieras y sociales, que se han ido acumulando, y la corrupción, que es intrínseca de un sistema económico sin la necesaria ética socialista. Esto tendrá que llevar en algún momento, más temprano que tarde, a una crisis monetaria de proporciones incalculables y a un grave deterioro ambiental que está ocasionando el exagerado consumismo capitalista, los cuales inevitablemente llevarán al desplome del imperio.

El mismo pueblo norteamericano está destinado a derrotar a los dueños corporativos del poder imperial y abolir la dictadura del gran capital. Este pueblo estadounidense, que históricamente ha sido tratado por la élite dominante como estúpidos sin criterio, de ningún modo lo son, en realidad son todo lo contrario, solo hay que tener paciencia para que mas pronto que tarde despierte este digno pueblo, formado en su gran mayoría por trabajadores dignos de todos los estratos sociales, campesinos, obreros, profesionales, técnicos, intelectuales, que ya se están informando por distintos medios, incluido Chávez y su gran poder de comunicación, para deslastrarse de la pavorosa ignorancia en que los ha mantenido el gobierno, en complicidad con el congreso, los otros poderes del estado y los medios de comunicación.

Una vez que ese gigante dormido comience a moverse unido con los movimientos progresistas emergentes de América latina y el Caribe, todo el mundo será sacudido hasta sus cimientos, y una nueva luz se abrirá paso, una luz que ya está comenzando a alumbrar los pueblos de América Latina, la del Socialismo del Siglo XXI.

Por una Patria Socialista Viviremos y Venceremos. ¡Hasta la victoria Siempre!

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 26 ABR (XINHUA) -- La presidenta del Parlamento de Ghana, Joyce Adelina Bamford-Addo, dialogó hoy con familiares de los cinco cubanos prisioneros políticos en Estados Unidos, y se interesópor la situación de ellos.

Durante las conversaciones en La Habana, la parlamentaria visitante señaló que el pueblo y gobierno del país africano organizan actividades de solidaridad con Los Cinco, como se les conoce en todo el mundo, y se han sumado a la campaña mundial por su liberación.

En nombre de los familiares de Los Cinco, Magali Llort, madre de Fernando González, actualizó a la dirigente ghanesa sobre los pormenores de cada caso, y agradeció el apoyo recibido.

Reiteró que la solidaridad internacional es una de las mejores armas para luchar por la liberación definitiva y el regreso a casa de estos "luchadores antiterroristas". Bamford-Addo y la delegación que la acompaña cumplirán, hasta el próximo sábado, su programa oficial en Cuba, que incluye visitas a instituciones y lugares de interés cultural y económico, así como reuniones con personalidades del gobierno de la ínsula.

En los diversos encuentros, Bamford-Addo ha reiterado la amistad y solidaridad existente entre su país y la mayor de las Antillas. Cuba y Ghana mantienen fuertes nexos bilaterales y vínculos de cooperación en las esferas de salud, agricultura, deporte y educación, a la vez que tienen coincidencias con respecto a importantes temas internacionales.

LA HABANA, 26 ABR (PL) Pasillos, salones y oficinas del Congreso de Estados Unidos fueron testigos del reclamo de libertad para los cinco antiterroristas cubanos condenados a largas penas en ese país, donde permanece el muro de silencio mediático en torno al caso.

Activistas de varias naciones lograron el 17 y 18 de abril últimos hacer contacto en el Capitolio con 45 senadores o miembros de la Cámara de Representantes, quienes recibieron informaciones sobre Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González.

El lobby en el Congreso norteamericano formó parte de las acciones de solidaridad mundial "Cinco días por Los Cinco" que tuvieron la semana pasada su epicentro en Washington DC para respaldar a los cubanos detenidos en 1998 por vigilar a grupos violentos que desde Miami actúan contra la isla.

Prensa Latina conversó en La Habana con Alicia Jrapko, coordinadora del Comité Internacional para la Libertad de Los Cinco, sobre las jornadas vividas en la capital estadounidense.

Cuando comenzamos las llamadas al Capitolio para conseguir citas no imaginábamos el resultado, la posibilidad de llevar el caso a 45 oficinas de legisladores, algo bien difícil porque allí no puede llegarse sin coordinaciones previas y menos para hablar sobre algún tema relacionado con Cuba, explicó.

De acuerdo con Jrapko, dos equipos de trabajo integrados por activistas de Estados Unidos, Canadá, Bélgica, Alemania, Italia y Honduras se encargaron de contactar a los congresistas.

Tres de ellos nos recibieron en persona, mientras el resto de los intercambios ocurrieron con miembros de su oficina; una experiencia muy positiva si consideramos que alcanzamos el objetivo de abrir por primera vez y con mucho nivel de coordinación tantas puertas en el Capitolio, dijo.

Jrapko señaló que los legisladores o sus asistentes -en su inmensa mayoría del Partido Demócrata- recibieron un paquete con declaraciones y pronunciamientos de organismos internacionales y personalidades defensoras del regreso a la isla de Gerardo, René, Ramón, Antonio y Fernando.

Fueron conversaciones interesantes, algunos reconocieron lo difícil de lograr avances en un año electoral, pero otros nos estimularon a seguir adelante, aseveró.

Según la coordinadora en Estados Unidos del Comité Internacional para la Libertad de Los Cinco, los encuentros con congresistas también ratificaron el impacto en la sociedad norteamericana del muro de silencio levantado por la gran prensa en torno a los antiterroristas.

Comprobamos que varios de nuestros anfitriones no conocían mucho del caso, comentó.

Respecto a la selección de los legisladores, expuso que escogieron a aquellos con posturas cercanas a unas mejores relaciones entre Cuba y Estados Unidos, como los partidarios del fin del bloqueo impuesto a la isla por la Casa Blanca durante más de medio siglo y las prohibiciones de viaje.

Para Jrapko, varias cuestiones sobresalieron de las gestiones en el Capitolio.

Contactamos a 19 de los 100 senadores, casi el 20 por ciento de ellos; recibimos el estímulo de seguir adelante en nuestra lucha por la justicia y constatamos la sorpresa de algunos congresistas cuando les mostramos cartas y pronunciamientos de Naciones Unidas, parlamentarios de otros países y personalidades estadounidenses con posiciones a favor de la libertad de Los Cinco, destacó.

En lo personal -subrayó- quedé marcada por el enorme aparato burocrático que es el Congreso norteamericano, donde en sus pasillos la gente va y viene haciendo lobby por diferentes causas.

La activista resaltó además otras acciones desarrolladas en Washington DC a favor de los antiterroristas cubanos, cuatro de ellos con más de 13 años de encierro, mientras René cumple tres años de libertad supervisada, lo cual es considerado una sanción adicional.

Tuvimos muestras documentales, charlas y el acercamiento a muchas personas en la capital estadounidense, a quienes explicamos el caso en lugares estratégicos como la salida del metro y ferias de la ciudad, apuntó.

De acuerdo con Jrapko, la campaña "Cinco días por Los Cinco" también incluyó la distribución de volantes, la colocación de carteles en las calles capitalinas y una concentración frente a la Casa Blanca en la que participaron más de 300 personas de diferentes partes de la unión, entre ellas pacifistas, veteranos de guerra y representantes del movimiento Occupy.

Todas fueron actividades muy importantes, pero al igual que el lobby en el Congreso concedemos un gran valor a la conferencia del viernes 20 de abril en la noche, por la presencia de personalidades como Danny Glover, Dolores Huerta, Wayne Smith, Salim Lamrani, José Pertierra y James Early, dijo.

El cierre de las jornadas de solidaridad con los antiterroristas estuvo a cargo de la pacifista Cindy Sheehan, quien perdió un hijo en la ocupación estadounidense de Iraq.

Cindy comentó que hacía mucho no iba a Washington DC, pero que por Los Cinco volvió a hacerlo, recordó.

Para Jrapko, la campaña constituyó un paso en la lucha por lograr el regreso a la isla de Gerardo, René, Ramón, Antonio y Fernando.

Ahora debemos pensar bastante sobre nuestras próximas acciones y las puertas a tocar, porque resta mucho por hacer; el muro de silencio mediático sigue ahí y la justicia norteamericana parece no dar señales de voluntad de terminar con este caso, por tanto la solidaridad es clave para solucionarlo, afirmó.

CARACAS, 26 ABR (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llegó hoy de madrugada a su país, procedente de Cuba, en medio de una inusitada discreción, sin actos públicos y apenas unos breves comentarios transmitidos en diferido por la televisión estatal.

Chávez llegó alrededor de las 00.50 hora local (05.20 GMT) al aeropuerto internacional Maiquetía, cercano a Caracas, tras pasar once días en La Habana siguiendo el tratamiento de radioterapia que le fue prescrito tras ser sometido en febrero pasado a una operación para extraerle un nuevo tumor.

"Estoy muy feliz de estar aquí de nuevo, aunque nunca me voy de verdad, pero físicamente", dijo el presidente en una conversación con varios de sus ministros que le recibieron en el aeropuerto y de la que la televisión estatal VTV transmitió un fragmento.

Chávez no hizo ningún comentario, al menos no públicamente, sobre su estado de salud ni sobre el tratamiento que sigue después de la operación del pasado 26 de febrero, en la que le fue extraído un tumor canceroso, recurrencia del cáncer del que fue intervenido en junio del año pasado.

Vestido con ropa deportiva y rodeado por parte de su Gabinete de Gobierno, con el vicepresidente, Elías Jaua, Chávez comentó que viajó a Venezuela revisando detalles de la Ley Orgánica del Trabajo que el Gobierno tiene previsto aprobar para el Primero de Mayo.

Poco más. No hubo cadena de televisión que transmitiera su llegada, como en otras ocasiones en que volvió al país ni más detalles sobre su salud.

El ministro de Comunicación e Información venezolano, Andrés Izarra, había sido el encargado de confirmar la llegada del gobernante a través de la red social Twitter, donde colgó una imagen del momento de la llegada.

Previamente el canal estatal de televisión VTV difundió un breve vídeo y una fotografía del momento de la salida de Chávez de La Habana, donde fue despedido por el presidente cubano, Raúl Castro.

En las imágenes se ve al general Castro conversando con Chávez, el hermano del gobernante venezolano Adán Chávez y la hija del presidente Rosa.

Chávez ha regresado a Venezuela tras una ausencia que comenzó el pasado día 14, cuando se trasladó a Cuba con permiso de la Asamblea Nacional para permanecer fuera del país el tiempo que considerara oportuno.

Durante estos días, el presidente venezolano se sometió a dos fases de radioterapia, que debían haber completado las cinco semanas de tratamiento que Chávez anunció que duraría el proceso.

Esta semana, el propio gobernante aclaró que permanecería en Caracas los días 26, 27 y 28 y luego continuaría con esa terapia.

"Luego viene otra sesión de radioterapia, hay que continuar el tratamiento y otras evaluaciones adicionales", señaló el lunes Chávez en una comunicación telefónica desde La Habana, sin precisar el lugar en el que continuaría ese tratamiento.

"Son tratamientos duros y uno tiene que ponerse a la altura.

Mucha voluntad, mucha fuerza, mucha fe. Es una transición y hacerle mucho caso al riguroso tratamiento médico, mucho reposo", explicó.

El presidente venezolano hizo esos comentarios en la única comunicación telefónica que realizó durante su estancia en La Habana, que ha transcurrido también con un bajo perfil comunicativo por parte del gobernante.

Chávez ha recurrido a la red social Twitter para comunicarse desde Cuba, pero los comentarios no pudieron evitar que durante el fin de semana se dispararan los rumores sobre un supuesto empeoramiento de su salud.

"Lamentablemente parece que tendremos que irnos acostumbrando y, sobre todo en los próximos meses, a vivir cruzados de rumores porque eso es parte de los laboratorios de guerra psicológica, laboratorios de guerra sucia que están activados día y noche en distintas partes de este continente y, por supuesto, en Caracas", indicó Chávez, quien buscará la reelección en los comicios de octubre próximo.

CARACAS, 26 ABR (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, regresó hoy al país luego de permanecer más de una semana en La Habana, en la continuación de su tratamiento contra el cáncer.

El mandatario arribó en la madrugada al aeropuerto internacional de Maiquetía, en la costa caribeña cerca de Caracas, acompañado de familiares y asesores cercanos.

En el aeropuerto fue recibido por sus ministros, que le dieron la bienvenida con abrazos y saludos emocionados, incluyendo el ministro de Defensa, Henry Rangel Silva, y la responsable del Despacho de la Presidencia, rika Farías.

Chávez había viajado a Cuba el 14 de abril para continuar su tratamiento médico, con la cuarta sesión de radioterapia, con el que combate la recurrencia del cáncer, tras la operación de un segundo tumor en la zona abdominal.

El mandatario dijo que en mayo el gobierno avanzará en los proyectos para mejorar las condiciones laborales de los venezolanos, con motivo del día del trabajador, cuando espera firmar una reforma de la Ley del Trabajo.

"Estoy muy feliz de estar aquí de nuevo. Termina abril rebelde, viene mayo obrero", destacó.

Chávez había decretado un aumento del salario mínimo nacional y ahora firmará la reforma de ley que se espera cambie las relaciones entre patronos y trabajadores.

"Viene el 1 de mayo, incremento del salario, incremento de las pensiones, el pago de las prestaciones, la nueva Ley Orgánica del Trabajo, la Gran Misión Saber y Trabajo. Digamos que es un mayo obrero", indicó.

Chávez había adelantado que regresará a Cuba posiblemente el fin de semana para seguir con el tratamiento. Desde que se enfermó el año pasado, ha viajado ocho veces a Cuba.

El mandatario tuvo durante la semana pocos contactos telefónicos desde Cuba, como acostumbra, lo que generó una cadena de rumores sobre su supuesta gravedad. Esto fue desmentido por el gobierno con imágenes y un video grabado en el que se vio en una reunión familiar en el sitio de convalecencia.

Chávez fue operado el 26 de febrero de un tumor y un mes después comenzó un tratamiento con radioterapia.

En junio del año pasado, el mandatario se sometió a una primera cirugía para extirparle un tumor cancerígeno y luego recibió tratamiento con quimioterapia, antes de que revelara la recurrencia de la enfermedad.

CARACAS, 26 ABR (REUTERS) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, regresó en la madrugada del jueves a Caracas, informó el Gobierno, tras permanecer casi dos semanas en Cuba, donde completó otro ciclo de radioterapia para combatir un cáncer que lo mantiene con un bajo perfil a seis meses de las cruciales elecciones de octubre.

Chávez reapareció el lunes en una llamada telefónica al canal del Estado, luego de nueve días de inusual silencio que desataron todo tipo de rumores sobre su salud en el país petrolero, y dijo que se estaba recuperando de los embates del tratamiento, pero que seguía al mando del Gobierno.

El canal oficial VTV trasmitió un video al día siguiente en donde se le veía de buen semblante y vestido con un mono deportivo, jugando bochas junto a dos de sus ministros, su hermano Adán, una de sus hijas y su nieto.

"Llegó Chávez", dijo el ministro de Comunicación, Andrés Izarra, a través de su cuenta en Twitter, en donde difundió una imagen del Presidente rodeado por varios de sus ministros en el aeropuerto que sirve a Caracas.

El arribo no fue transmitido en vivo por televisión, como ha ocurrido en oportunidades anteriores.

El mandatario cubano, Raúl Castro, despidió a Chávez en La Habana, según una fotografía distribuida más temprano por Izarra.

"Ya en el avión! Todos muy contentos, pues vamos rumbo a nuestra amada Venezuela. Saludos llevo de Fidel y de Raúl Y de toda Cuba! Viva Venezuela!", dijo Chávez la noche del miércoles desde su cuenta en la red social de micromensajería antes de partir.

Mientras Chávez ha estado viajando desde y hacia Cuba para someterse a radioterapia en la isla, el candidato unitario de la oposición, el joven gobernador Henrique Capriles, continúa su plan de campaña en la calle para demostrar su vivacidad de cara a las elecciones presidenciales del 7 de octubre.

Varias firmas encuestadoras afirman, sin embargo, que Chávez se mantiene con una amplia ventaja sobre Capriles, en parte por la solidaridad que muchas personas sienten hacia su condición, lo que favorece su intención de voto.

VIAJES CONTINUOS

El presidente, de cuya enfermedad no se conocen detalles, planea permanecer pocos días en Venezuela para retornar nuevamente a Cuba a proseguir el tratamiento, según informó el lunes.

No especificó si estará en Venezuela para encabezar la celebración del día del trabajador, el 1 de mayo, cuando se planifica que la Presidencia promulgue una profunda reforma a la Ley del Trabajo que incluiría medidas populares como el recorte de la jornada laboral y la extensión del permiso por maternidad.

El locuaz militar retirado de 57 años se declaró completamente curado de cáncer el año pasado, tras someterse a cuatro sesiones de quimioterapia, pero en febrero anunció que debía ser operado de nuevo por una recurrencia del tumor que se le había extraído en la zona pélvica.

Varios diarios venezolanos reportaron el miércoles que en una reunión celebrada la víspera por el comando de campaña de Chávez se habría planteado la posibilidad de que el presidente se vea impedido de postular a la presidencia, lo cual podría trastocar el calendario electoral.

La información no ha sido confirmada por el Gobierno, pero voceros de la oposición dijeron que corresponde al oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) dilucidar quién será su candidato para las elecciones, pues la fecha ya fue fijada oficialmente.

"(La fecha de las elecciones) es inamovible, porque se está cumpliendo lo que manda la Constitución", dijo el opositor alcalde del municipio Baruta en Caracas, Gerado Blyde, en una entrevista televisiva.

Según el cronograma aprobado y publicado el mes pasado por el Consejo Nacional Electoral (CNE), las candidaturas deben inscribirse antes del 11 de junio.

CARACAS, 26 ABR (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, saludó hoy a sus seguidores y ministros con una llamada telefónica a un acto de su partido y les llamó a la unidad frente a la "guerra psicológica" del enemigo, después de retornar en horas de madrugada al país tras permanecer 11 días en Cuba.

"Quería saludarlos muy brevemente", afirmó Chávez al dirigirse a los asistentes a la instalación de un comando de campaña en el estado Miranda (centro) en un contacto a través del móvil de su vicepresidente, Elías Jaua.

El presidente venezolano explicó que estaba cumpliendo con su jornada diaria de fisioterapia y caminando "un poco" bajo el sol del valle de Caracas.

"Pedirles ahora que estoy de retorno nuevamente a tierra patria continuar con fortaleza, con mística revolucionaria unidad, unidad, unidad; esa debe ser nuestra divisa", señaló el jefe de Estado.

Pidió no dejarse "confundir" con la "campaña sucia, de guerra psicológica" que atribuyó a las "filas adversarias" y que, a su juicio, busca "confundir a los cuadros de la revolución, confundir al pueblo, atemorizarlo".

"Hay que derrotar esa operación todos los días y seguir adelante con mucha fe, con mucha mística y fortaleciendo el compromiso con la revolución antiimperialista", agregó.

Invitó a fortalecer los "comandos de campaña", su partido, el Socialista Unido de Venezuela (PSUV), y el Gran Polo Patriótico, que busca agrupar a las distintas organizaciones de izquierda en busca de la victoria en los comicios presidenciales del 7 de octubre, en los que Chávez busca su tercera reelección.

Llamó a ir "barrio por barrio, calle por calle, pueblo por pueblo, sin descansar un solo día en esta batalla".

"Yo no tengo ninguna duda de la gran victoria revolucionaria del 7 de octubre, pero hay que construirla todos los días, a cada hora, a cada minuto", sostuvo.

Chávez llegó alrededor de las 00.50 hora local de hoy (05.20 GMT) al aeropuerto internacional Maiquetía, cercano a Caracas, tras once días en La Habana en radioterapia, tratamiento que le fue prescrito tras ser sometido en febrero pasado a una operación para extraerle un nuevo tumor.

"Estoy muy feliz de estar aquí de nuevo, aunque nunca me voy de verdad, pero físicamente", dijo el presidente en una conversación con varios de sus ministros que le recibieron en el aeropuerto y de la que la televisión estatal VTV transmitió un fragmento.

El mandatario no hizo ningún comentario, al menos no públicamente, sobre su estado de salud ni sobre el tratamiento que sigue después de la operación del pasado 26 de febrero, en la que le fue extraído un tumor canceroso, recurrencia del cáncer del que fue intervenido en junio del año pasado.

LA PAZ, 25 ABR (XINHUA) -- El mandatario boliviano Evo Morales recriminó hoy a los universitarios que quemaron una bandera de Cuba en una manifestación callejera, en rechazo a la ampliación de seis a ocho horas la jornada laboral para el sector salud, dispuesta por el gobierno."No puedo entender cómo universitarios se dedican a quemar banderas de otros países como Cuba (...) no sé qué clase de estudiantes tenemos en las universidades", reflexionó el mandatario.

Morales reapareció este miércoles en público en el departamento de Chuquisaca, en el sur de Bolivia, tras dos días de reposo por una gripe que le obligó a suspender su agenda.

El gobernante ironizó al señalar que ahora está convencido de que las universidades son centros de transformación, pero en menoscabo del desarrollo y apoyo al país."He visto fotografías donde los universitarios quemaban la bandera de Cuba ?qué clase de estudiantes tenemos? Son estudiantes procapitalistas, hay un retroceso en las universidades, de eso estoy seguro", afirmó el presidente boliviano.

También reprochó los destrozos que causaron los estudiantes universitarios contra los inmuebles de las gobernaciones de Chuquisaca y Cochabamba, además de las sedes sindicales de movimientos sociales afines al gobierno.

Morales acusó a algunos medios de comunicación por exagerar sobre su estado de salud."La prensa dijo que Evo estaba enfermo. Algunos hicieron aparecer como si estaría muriéndome (...) tal vez algunos medios de comunicación desean que muera", agregó.

La enfermedad del mandatario, de 52 años, fue anunciada el martes por el vicepresidente de Bolivia, Álvaro García Linera, en un acto en la región norteña de Pando, fronteriza con Brasil, donde dijo que Morales tuvo una fuerte infección que le obligó a suspender algunas actividades.

MÉXICO, 26 ABR. (NOTIMEX).- La Secretaría de Educación Pública (SEP) apoyará este año a 100 alumnos de posgrado y académicos cubanos, que se formarán en 37 centros de nivel superior ubicados en 25 estados, informó el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán.

Al inaugurar el XII Encuentro de Rectores Cubanos y mexicanos, en el salón Hispanoamericano de la SEP, Tuirán añadió que el gobierno de Cuba ofrecerá 60 becas para que estudiantes mexicanos de postgrado realicen estancias académicas en diversas instituciones de ese país.

Dio a conocer que la mayoría de las becas que se ofrecerán a los cubanos se concentran en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la Universidad Autónoma de Morelos.

En el encuentro de rectores, que se desarrollará los días 26 y 27 de abril en la sede de Valle de Bravo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), 14 rectores y directores de Cuba y 39 de México compartirán experiencias y construirán acuerdos.

El subsecretario indicó que la relevancia de este encuentro para el desarrollo de la educación superior de ambas naciones no puede soslayarse y destacó que en las instituciones mexicanas representadas en esta cita estudian uno de cada tres alumnos de educación superior del país.

A su vez, las instituciones cubanas concentran casi 30 por ciento de la matrícula de educación superior de esa nación caribeña.

"Las instituciones aquí representadas tienen mucho que decir en áreas como la petroquímica, la administración turística, la ingeniería en sus diversas ramas, el deporte y la cultura -particularmente la conservación del patrimonio cultural-", expuso.

Abarcan además áreas como "el cuidado del medio ambiente y también la atención a desafíos demográficos como el envejecimiento poblacional", subrayó Tuirán Gutiérrez.

La viceministra de Educación Superior de Cuba, Aurora Fernández, resaltó a su vez que la integración del sistema de Ciencia y Educación Superior puede ser una herramienta para usar el conocimiento como una palanca de desarrollo económico y social de ambos países.

En el acto participaron también Enrique Villa Rivera, director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, y el embajador de Cuba en México, Manuel Aguilera de la Paz.

LA HABANA, 24 ABR (XINHUA) -- La Universidad de La Habana (UH) entregó hoy sus títulos de Doctores en Ciencias Sociales, Económicas, naturales y Exactas a nueve mexicanos junto con otros 72 profesionales cubanos.

En la ceremonia de graduación también se reconoció a un grupo de Doctores, cuyos trabajos investigativos obtuvieron premios en el pasado año.

Los nuevos doctores se suman a los 991 graduados de maestrías en Ciencias y especialistas graduados en postgrados académicos por esa institución, explicó Gustavo Cobreiro, rector de la casi tricentenaria UH.

Estos graduados -investigadores y profesores universitarios procedentes de todas las provincias de Cuba, así como sus colegas mexicanos- realizaron la defensa de sus tesis en 2011.Cobreiro informó que en la actualidad, la UH desarrolla 66 iniciativas de superación en 11 especialidades, 29 programas de doctorado, y también labora en proyectos de investigación con más de 300 instituciones del mundo.

El director de Postgrados de la UH, Jorge Núñez, felicitó a los graduados, destacó el impulso dado a la investigación a partir del triunfo de la Revolución (1959) y se refirió a la importancia de la ciencia para el desarrollo del país antillano.

LA HABANA, 26 ABR (XINHUA) -- Más de 220 representantes de 22 naciones participan en el Seminario de Relaciones Internacionales ISRI 2012, que se efectúa desde hoy y hasta el sábado próximo en la capital cubana, con debates sobre la actualidad mundial.

Los delegados a este foro bienal exponen sus experiencias sobre la repercusión de los problemas del orbe en la vida de sus respectivos países.

Expertos de Argentina, Brasil, Guatemala, México, Panamá, Venezuela, Estados Unidos, Austria, Serbia, Croacia y Rusia, entre otras naciones, participan junto a sus colegas cubanos en esta cita, auspiciada por el Instituto Superior de Relaciones Internacionales (ISRI) de La Habana.

El programa del evento tiene como tema central "Las relaciones internacionales en un mundo en cambio", y se desarrolla en nueve comisiones, las cuales abordan la crisis del capitalismo, las migraciones humanas y las perspectivas de los procesos integracionistas, entre otros puntos de interés.

Participan en el cónclave investigadores y especialistas dedicados al estudio de las relaciones internacionales, entre ellos politólogos, sociólogos, economistas y otros expertos.

El encuentro cuenta con una comisión dedicada al perfeccionamiento de la formación del profesional para las relaciones internacionales, y otra destinada a la participación de estudiantes de diferentes universidades cubanas y extranjeras.

La conferencia inaugural estuvo a cargo del rector interino del ISRI, Jorge Casals, quien abordó el tema "Los clásicos del marxismo-leninismo y la crisis actual del capitalismo". Casals expresó que el mundo se encuentra ante una crisis teórica-conceptual, y aunque no es posible definir el momento exacto de su inicio, en todos los confines del planeta se buscan las formas de solucionarla.

Presidentes, políticos y funcionarios de organismos internacionales presentan la crisis como un fenómeno coyuntural y esporádico, cada país se ofrece como el más seguro y cada ministro se vanagloria de su economía, manifestó.

El académico consideró que es necesario cambiar el énfasis en el predominio del mercado y en la capacidad de autorregulación del sistema de las teorías neoliberales, y acotó que aunque el neoliberalismo trajo crecimiento para los indicadores macroeconómicos, también provocó el aumento de las desigualdades.

En su opinión, la crisis sistémica indica que, agotados todos sus mecanismos de adaptación, al capitalismo ya no le quedan más posibilidades.

Eso no significa -dijo- que se derrumbará de manera automática por la acumulación y sucesión de crisis, sino que la situación actual no es coyuntural ni cíclica, pues "la continuación del desarrollo capitalista es incompatible con la sociedad y la naturaleza".

GUATEMALA, 25 ABR (AFP). Una delegación de operadores turísticos de Cuba realiza una gira promocional por varios países de Centroamérica, con vista a la Feria Internacional de Turismo (FITCuba) que se realizará del 8 al 11 de mayo próximo en la isla, informaron este miércoles fuentes del sector.

El grupo lo integran representantes de hoteles, aerolíneas, agencias de turismo y funcionarios de distintos sectores del gobierno cubano relacionados con la actividad turística.

La delegación visitó el martes El Salvador y este miércoles llegó a Guatemala, de donde partirá para otras dos escalas en Nicaragua y Panamá, detalló la representante del ministerio de Turismo de Cuba, María Antonieta Rodríguez.

La funcionaria comentó que este año la FITCuba se realizará en Cayos de Santa María, en la provincia de Villa Clara, en el centro de Cuba.

El embajador cubano en Guatemala, Roberto Blanco, comentó a la AFP que el éxito del turismo en Cuba se debe a la diversidad de su oferta, que incluye ambientes de playa y sol, riqueza cultura e histórica y turismo de salud, "pues Cuba es una potencia médica".

Se ha escogido realizar "la gira por Centroamérica por ser un área muy cercana a nosotros, a la cual nos unen lazos históricos muy sólidos y tradicionales", agregó Blanco.

De acuerdo con el embajador, el año pasado llegaron a Cuba 2,7 millones de turistas extranjeros y para este año se espera que la cifre alcance los 3 millones de visitantes.

PEKÍN, 26 ABR (EFE). El Gobierno chino pidió hoy al de El Salvador -país con el que no tiene relaciones diplomáticas- que no dé refugio a dos ex prisioneros de Guantánamo enviados allí por Estados Unidos tras una década de detención en el penal caribeño.

"Pedimos a EEUU que corrija sus errores, y a El Salvador que cumpla sus obligaciones internacionales, reconozca el peligro de estos sospechosos y rechace su entrada", dijo en rueda de prensa el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores chino Liu Weimin.

Liu añadió que el Ejecutivo de China ha enviado una protesta formal a Estados Unidos -no a El Salvador- por este hecho, y recordó que los sospechosos "son miembros del movimiento Turkestán Oriental", identificado como grupo terrorista por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

"China siempre se ha opuesto a que la parte estadounidense envíe a estos sospechosos a terceros países, así como a que otras naciones los acepten", señaló la fuente oficial.

Varias decenas de uigures fueron detenidos y enviados a Guantánamo durante la denominada "guerra contra el terrorismo" lanzada a principios de la década pasada por el Gobierno de George W. Bush, y pasaron años detenidos en la base de la Marina estadounidense en la isla de Cuba.

Pekín no se mostró especialmente crítico con estas detenciones, pero sí en el momento en el que Estados Unidos liberó a presos uigures y los envió a países como Albania o Palau (pequeño Estado del Pacífico, también sin relaciones con Pekín) por el temor de Washington a que tras ser repatriados a China fueran condenados a muerte y ejecutados.

Los uigures son una minoría étnica de religión musulmana asentada en el noroeste de China, donde operan grupos independentistas que según Pekín han llevado a cabo numerosos actos terroristas en las últimas décadas, entre ellos la matanza que en 2009 dejó alrededor de 200 muertos en Urumqi, capital de esa región de Xinjiang.

Grupos pro derechos humanos y uigures en el exilio alegan, en cambio, que Pekín usa la excusa del terrorismo para reprimir la identidad uigur y la religión islámica en la zona, que gozó de cortos periodos de independencia en el siglo XX y otras épocas.

CANCALVADO

SAN SALVADOR, 26 ABR (EFE).- El Salvador aseguró hoy que no ha recibido "ninguna comunicación" de China para pedirle que no dé refugio a dos exprisioneros uigures de Guantánamo enviados por Estados Unidos, como anunció el Gobierno chino.

"Nosotros no hemos recibido ninguna comunicación al respecto", expresó el canciller salvadoreño, Hugo Martínez, en su única respuesta al ser preguntado sobre este asunto en una rueda de prensa.

El portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores chino, Liu Weimin, dijo también hoy en rueda de prensa en Pekín que su Gobierno pidió este mismo jueves al de El Salvador -país con el que no tiene relaciones diplomáticas- que no dé refugio a los dos exprisioneros, musulmanes de la región autónoma de Xinjiang, en el oeste de China.

"Pedimos a Estados Unidos que corrija sus errores, y a El Salvador que cumpla sus obligaciones internacionales, reconozca el peligro de estos sospechosos y rechace su entrada", dijo el portavoz chino.

El Salvador otorgó la condición de refugiados a los dos uigures el pasado día 18, cuando fueron trasladados por Estados Unidos a San Salvador desde la prisión militar de Guantánamo (Cuba), abierta en 2002 para recluir a sospechosos de terrorismo después de los atentados perpetrados en 2001 en Nueva York y Washington.

Liu añadió que el Ejecutivo de China ha enviado una protesta formal a Estados Unidos -no a El Salvador- por este hecho, y recordó que los sospechosos "son miembros del movimiento Turkestán Oriental", identificado como

grupo terrorista por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

"China siempre se ha opuesto a que la parte estadounidense envíe a estos sospechosos a terceros países, así como a que otras naciones los acepten", señaló la fuente oficial.

Varias decenas de uigures fueron detenidos y enviados a Guantánamo durante la denominada "guerra contra el terrorismo" lanzada a principios de la década pasada por el Gobierno de George W. Bush, y pasaron años detenidos en la base de la Marina estadounidense en Cuba.

Pekín no se mostró especialmente crítico con estas detenciones, pero sí cuando Estados Unidos liberó a presos uigures y los envió a países como Albania o Palau (pequeño Estado del Pacífico, también sin relaciones con Pekín) por el temor de Washington a que tras ser repatriados a China fueran condenados a muerte y ejecutados.

Los uigures son una minoría étnica de religión musulmana asentada en el noroeste de China, donde operan grupos independentistas que según Pekín han llevado a cabo numerosos actos terroristas en las últimas décadas, entre ellos la matanza que en 2009 dejó alrededor de 200 muertos en Urumqi, capital de Xinjiang.

Grupos pro derechos humanos y uigures en el exilio alegan, en cambio, que Pekín usa la excusa del terrorismo para reprimir la identidad uigur y la religión islámica en la zona, que gozó de cortos periodos de independencia en el siglo XX y otras épocas.

LA HABANA, 26 ABR (EFE).- El proceso de reducción de plantillas estatales en Cuba, que este año eliminará 170.000 puestos de trabajo, se desarrolla con "falta de transparencia", según criticó hoy un especialista económico cubano en la televisión estatal.

El plan de 170.000 personas que quedarán "disponibles" en 2012 se sumará a "la cifra secreta" de los que salieron de sus puestos de trabajo el año pasado, indicó en un informativo matutino el periodista Ariel Terrero, especializado en temas económicos.

Terrero opinó que el Ministerio de Trabajo "no ha abordado este programa tan importante con suficiente transparencia" y dijo tener reportes de su desarrollo a través de "informaciones parciales" y "comentarios" de algunos ministerios y territorios.

"No sabemos si han sido más afectadas las mujeres que los hombres, no sabemos cómo ha sido la relación de edades, en fin, no sabemos ni siquiera cuántos son los trabajadores que quedaron disponibles el año pasado, con precisión", advirtió.

El Gobierno cubano anunció la supresión masiva de unos 500.000 empleos estatales en una primera fase en 2011 (el 10 por ciento de la población ocupada), dentro del marco de sus ajustes económicos para "actualizar" el modelo socialista de la isla.

El año pasado el propio presidente Raúl Castro admitió retrasos en ese proceso, advirtió de que no podía enmarcarse en "plazos inflexibles", e insistió en que el Estado cubano "no dejará a nadie desamparado".

Terrero destacó este jueves que el tema merecería ser abordado con "más amplitud" porque se trata de una medida "fundamental" para aspirar a empresas eficientes en Cuba y por su impacto en la vida de los trabajadores.

Según informó, la "mayor parte" de los trabajadores que han quedado "disponibles", el eufemismo que se usa en Cuba para referirse a los despedidos, fueron reubicados en otros puestos dentro del mismo sector estatal, principalmente vinculados a tareas productivas.

"Otra parte de los trabajadores mucho menor ha pasado a buscar alternativas de empleo en el trabajo por cuenta propia (sector privado), que ha sido quizás la más divulgada y la más expandida, pero no la más importante de cara a crear alternativas de empleo por lo menos hasta el momento", añadió.

El especialista también precisó que este año el número de trabajadores privados debe ascender a cerca de 600.000, lo que representará un "avance importante" para las previsiones oficiales de que las formas laborales no estatales ocupen más del 40 por ciento del PIB cubano en unos cinco años.

Actualmente más de 370.000 cubanos están ocupados en el incipiente sector privado de la isla desde que el Gobierno amplió la modalidad del trabajo por cuenta propia en octubre de 2010 como parte de sus reformas económicas.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 26 (ANSA)- El Estado cubano eliminará el año próximo 170.000 de sus empleos, divulgó hoy la televisión nacional que reclamó del ministerio del Trabajo "mayor transparencia" informativa sobre ese proceso de reducción de plazas, que fue reajustado por el gobierno.

El especialista en temas económicos de la emisora Ariel Terrero, estimó en su análisis que "el ministerio del Trabajo no ha abordado este programa tan importante con transparencia y es fundamental (que así sea) porque estamos hablando de un proceso fundamental para la empresa eficiente que aspiramos".

Agregó que "estamos hablando de trabajadores que van a quedar disponibles. Es un proceso que atenta contra las aspiraciones de un trabajador y por tanto requiere de un riguroso control y ejecución para evitar que haya injusticias".

Terrero dijo que al iniciarse en 2011 el programa fue "poco realista" porque "se pensó que se podrían reducir las plantillas en medio millón de trabajadores en pocos meses. Se dieron cuenta que esto era un plazo demasiado corto y se dispuso una reprogramación de los plazos y ha seguido caminando", expuso.

Defendió el reajuste al señalar que ahora el "proceso es más realista" porque se han tenido en cuenta las "alternativas de empleos" por territorios con análisis de organismos regionales y negó que el objetivo principal el proceso de "reordenamiento laboral" sea lograr ahorros al Estado.

Es buscar mayor eficiencia económica mediante un uso más racional de la fuerza de trabajo y productividad laboral en las empresas del país, subrayó.

De acuerdo con los detalles que divulgó, el 50% de los trabajadores removidos de sus empleos hasta ahora, cifra real que, explicó, aún se maneja "en secreto", fue reubicado en el propio sector estatal en "tareas" en la mayor parte de los casos directamente vinculadas a la producción".

Otra parte, "mucho menor", de los "disponibles" pasaron a ser trabajadores "por cuenta propia", aunque sugirió que la proporción cambiará. Citó al respecto al vicepresidente cubano Esteban Lazo, quien el fin de semana pasado expuso que "hoy casi el 95 por ciento del Producto Interno Bruto del país es producido por el Estado. Dentro de cuatro o cinco años, el 40 o el 45 por ciento será producido por diferentes formas de producción no estatales".

La fuerza laboral en Cuba, de más de 11 millones de habitantes, es considerada como algo más de cinco millones. Tras permitirse la ampliación del sector privado en 181 oficios, se han integrado a éste unos 370.000 cubanos, y se anuncia que llegarán a los 600.000 cuando termine 2012.

En septiembre de 2010 el Gobierno anunció que iniciaría una reducción de más de 500.000 trabajadores en el sector estatal a aplicarse en el primer semestre de 2011 y uno de sus conceptos es no dejar a ningún trabajador "sin protección" o "abandonado a su suerte".

Del programa de transformaciones, en general, iniciado en 2008, el presidente Raúl Castro ha dicho que el gobierno "no tiene derecho a equivocarse" en su desarrollo en el contexto de "actualizar y fortalecer" el sistema socialista.

Por ello agregó en más de una ocasión que el programa de transformaciones debe ser necesariamente paulatino y por ende lento, a veces aplicado tras experimentos y ensayos.

LA HABANA, 25 (AFP)- La empresa petrolera estatal cubana Cupet comenzó a reparar el oleoducto Cárdenas-Matanzas, de 42 km, que tiene un marcado deterioro tras 11 años en servicio, informó este miércoles la televisión local.

La reparación "forma parte del gradual mejoramiento de la industria petrolera con medios propios", dijo el reporte, citando a directivos de la Cupet, que generalmente hace prospección y explotación con colaboración extranjera.

El deterioro de la tubería, en uso desde diciembre del 2000, "ha provocado repetidas averías" y "también obliga al uso de sustancias reductoras de la viscosidad, con el consiguiente incremento de los costos", agregó.

El oleoducto de 42 km va desde la ciudad de Cárdenas, próxima al balneario de Varadero, hasta Matanzas (100 km al este de La Habana), donde hay un puerto de supertanqueros. Desde allí parte otro oleoducto hasta Cienfuegos, en el centro-sur de la isla, donde Cuba y Venezuela operan una refinería.

En 2010, la isla produjo 21,4 millones de barriles de petróleo, el 46% de lo que consume. El resto, unos 100.000 barriles diarios, los importó de Venezuela, según las últimas cifras publicadas.

El desarrollo del sector petrolero cubano comenzó en medio de la crisis económica causada en la isla por la desaparición en 1991 de la Unión Soviética, que le suministraba 91 millones de barriles anuales a precios preferenciales, siete millones de los cuales reexportaba para obtener divisas.

Los actuales yacimientos en tierra o en aguas someras parecen haber llegado al tope de producción, por lo que la isla fijó su atención en su zona económica del Golfo de México, que limita con las de Estados Unidos y México.

Esa franja, de 112.000 km2, está dividida en 59 bloques, 22 de ellos en contrato de riesgo con las compañías Statoil-Repsol-OVL (Noruega, España e India), PDVSA (Venezuela), Petrovietnam, Petronas (Malasia) y Sonangol (Angola), y Gazprom (Rusia).

LA HABANA, 26 ABR (EFE).- Cuba registró en el primer trimestre de este año 8.390 operaciones de compraventa de vehículos entre particulares y 2.730 en el caso de viviendas, según datos oficiales publicados hoy por el diario Granma.

Dentro de las reformas económicas emprendidas en la isla para "actualizar" su modelo socialista, el Gobierno de Raúl Castro autorizó en 2011 la compraventa de automóviles y viviendas entre privados, lo que puso fin a décadas de prohibiciones y restricciones sobre este tipo de transacciones.

Granma, órgano oficial del Partido Comunista de Cuba (PCC, único) destaca hoy que entre enero y marzo de 2012 continúa la "tendencia creciente" que ya se apreció hasta el cierre de 2011 en la transmisión de la propiedad de estos bienes.

Además de esos actos de compraventa, en los meses de enero, febrero y marzo se registraron más 10.660 donaciones de vehículos y 6.780 de viviendas.

El periódico, que cita como fuente a la Dirección de Notaría y Registro Civil del Ministerio de Justicia, no precisa cuál es el total de actos de compraventa que se han realizado en el país desde que se aprobaron las nuevas normas sobre esas operaciones.

El 1 de noviembre de 2011 entró en vigor el decreto que permite la donación y compraventa de automóviles entre cubanos y extranjeros residentes en el país y que flexibiliza los traspasos de propiedad de vehículos para quienes abandonen la isla con carácter definitivo.

No obstante se mantiene la restricción para que los cubanos compren automóviles totalmente nuevos y el Gobierno sigue controlando esas adquisiciones mediante un permiso que otorga el Ministerio de Transporte a ciudadanos específicos.

Durante más de 50 años, en Cuba solo se podía comprar o vender autos de fabricación anterior a 1959, la mayoría estadounidenses.

Los "almendrones", como se conocen popularmente, sobreviven en las calles de las ciudades cubanas gracias al ingenio de sus dueños para mantenerlos en circulación y son ya parte de la iconografía del país.

El parque automotor privado de la isla se calcula en unos 300.000 vehículos, entre los que abundan esos antiguos y llamativos "Chevrolet", "Ford" o "Buick" así como los procedentes del antiguo bloque socialista, sobre todo de la marca "Lada".

Pocas semanas después de aquel decreto entró en vigencia el que autorizó la compraventa de viviendas entre privados, facilitando también otras vías de transmisión de la propiedad como permuta, donación o adjudicación.

Hasta 2010, Cuba, país de 11,2 millones de habitantes, tenía un déficit reconocido de unas 600.000 casas y según datos oficiales, más del 50 por ciento de las construcciones está en mal estado y 8,5 de cada 10 edificios necesita reparación.

LA HABANA, 26 ABR (NOTIMEX).- La compraventa de vehículos y viviendas, una de las reformas del presidente Raúl Castro, registró un nuevo incremento en el primer trimestre de este año, informaron hoy fuentes oficiales.

De enero a marzo pasado, los cubanos hicieron dos mil 730 negocios de compra y venta de sus casas y ocho mil 390 de sus automóviles, en una tendencia creciente que se apreció desde finales de 2011.

Asimismo las donaciones (de casas), también autorizadas por ley desde noviembre pasado, superan la cifra de 10 mil 660 y seis mil 780 las de vehículos.

La directora de Notaría y Registro Civil del Ministerio de Justicia, Olga Lidia Pérez, calificó como aceptable el desempeño notarial referido a los actos traslativos de la propiedad de los automóviles y las casas.

Precisó que hasta la fecha no ha sido anulado ningún trámite de esta índole, y dijo que para ofrecer un servicio de mejor calidad, la Dirección de Notaría y Registro Civil realiza acciones de capacitación, control y supervisión, entre otras.

La compraventa de casas y vehículos estaba prohibida en Cuba desde 1959, aunque los ciudadanos se las arreglaban para satisfacer sus necesidades mediante operaciones al margen de la ley.

En virtud del decreto ley respectivo, los ciudadanos pueden ahora realizar la compraventa de sus viviendas o transferir sus propiedades sin intervención de los organismos burocráticos del Estado, aunque deberán pagar un impuesto por las transacciones.

Ambas medidas fueron incluidas en las más de 300 acciones aprobadas por el VI Congreso del gobernante Partido Comunista de Cuba, celebrado en abril pasado para "actualizar" el modelo económico.

LA HABANA, 26 ABR (XINHUA) -- La proyección del multipremiado filme "El artista", del director Michel Hazanavicius, en la sala Charles Chaplin de La Habana, marca el inicio hoy del XV Festival de Cine Francés, previsto hasta el próximo 23 de mayo en las 15 provincias de Cuba.

En la presentación de la laureada cinta, ganadora este año de cinco premios Oscar, seis distinciones César y tres Globo de Oro, estará presente el productor Thomas Langmann junto con la famosa actriz Isabelle Huppert, invitada de honor de la jornada.

La cartelera del festival incluye 18 estrenos en la isla, entre ellos 13 largometrajes de ficción, dos animados y tres documentales.

Títulos como "La nueva guerra de los botones", "La fuente de las mujeres", "La oportunidad de mi vida", "El ilusionista" y "Una vida de gato" forman parte del programa.

A la programación oficial se suman nueve cintas como parte de una retrospectiva de la filmografía de Huppert, en la que figuran "La ceremonia", que le valió a la diva del celuloide galo el premio César a la Mejor Actriz en 1996.La muestra es organizada por la Cinemateca de Cuba y la embajada de Francia en la isla.

Este evento es considerado el más importante de Francia en el exterior, con un nivel de asistencia que el pasado año alcanzó la cifra récord de 100.000 espectadores.

PANAMÁ, 26 ABR. (NOTIMEX).- Películas de Brasil, Cuba y México abrieron hoy el Festival Internacional de Panamá, una muestra de 56 filmes, que se extenderá hasta el próximo 2 de mayo en esta capital.

El evento cinematográfico empezó con sesiones para la prensa de la cubana "Juan de los muertos", de Alejandro Brugués; "Las razones del corazón", del mexicano Arturo Ripstein; y "Heleno", del brasileño José Henrique Fonseca, de acuerdo con la agenda de los organizadores.

La codirectora del festival, Pituka Ortega, adelantó a NOTIMEX que la inauguración oficial se desarrollará este jueves en una noche de gala, con la exhibición de "Heleno", en el Teatro Nacional de la capital panameña.

Ortega destacó el "gran optimismo" existente entre los panameños por conocer otro tipo de cine diferente al comercial, que se exhibe de manera frecuente en las salas cinematográficas de Panamá, enfocado en Hollywood. La muestra presentará 56 producciones de 26 países, aunque la mayoría serán de Iberoamérica.

Las funciones se desarrollarán en el Teatro Nacional -con correspondientes noches de gala- y las salas del centro comercial Multicentro, además que se ofrecerán funciones gratuitas en una plaza del barrio San Felipe, en el casco viejo de la ciudad.

Además del filme de Ripstein, de México, serán presentadas "Fecha de caducidad", de Kenya Márquez; "Marimbas del infierno" (en co producción guatemalteca), de Julio Hernández Cordón, "JC Chávez", de Diego Luna v "Bacalar". de Patricia Arriaga-Jordán.

El festival hará el estreno mundial de la "Ruta de la luna", una coproducción ecuatoriano-panameña.

También trascenderán entre otras, "Una separación", del realizador iraní Asghar Farhadi (ganador del Oscar a Mejor Película Extranjera 2012) y "Superclásico", una comedia danesa de Ole Christian Madsen.

De Latinoamérica se conocerán la venezolana "Habana Eva" y la cubana "Juan de los Muertos", "Girimunho" (Brasil), "La vida útil" (Uruguay).

En forma paralela al festival, se desarrollarán foros sobre propiedad intelectual, locaciones en Panamá, coproducciones, el cine digital, financiación y cine independiente.

LA HABANA, 26 ABR (EFE).- La triple campeona olímpica cubana de voleibol, Mireya Luis, está confiada en que el equipo de la isla se clasificará para los Juegos Olímpicos de Londres 2012, informaron hoy medios locales.

La otrora capitana de las llamadas 'Morenas del Caribe', ganadoras de los títulos olímpicos en Barcelona 1992, Atlanta 1996 y Sydney 2000, viajará el viernes al frente del equipo cubano que competirá en el torneo Norceca con sede en Tijuana, México.

La competición pactada del 29 de abril al 5 de mayo otorgará solo un boleto para la cita londinense.

"Iremos a un compromiso difícil, pero no imposible", dijo Luis, actual directiva de la Federación Cubana de Voleibol.

El equipo dirigido por el técnico Juan Carlos Gala tendrá de rivales en Tijuana al elenco de Canadá, segundo en la contienda anterior, así como Puerto Rico y República Dominicana.

La nómina de la selección cubana está compuesta por las atacadoras centrales Rosanna Giel, Gyselle de la Caridad Silva, Lianne Castañeda y Alena Rojas.

También la integran las auxiliares Yoana Palacios, Wilma Salas y Sulian Matienzo; las pasadoras Yusidey Silié, Yanelis Santos y Ana Yilian Cleger, y la líbero Emily Borrell.

Cuba fue incluida en el Grupo B, junto a Costa Rica, Trinidad y Tobago y México. En el A se encuentran República Dominicana, Puerto Rico, Canadá y Honduras.

LA HABANA, **26 ABR (EFE).-** Una delegación de 24 deportistas del atletismo cubano intervendrá en cinco torneos que se disputarán en Brasil, del 6 al 20 de mayo próximo, informaron hoy medios locales.

Los isleños intervendrán en ocho de las pruebas convocadas y entre ellos fueron anunciados seis saltadores de triple.

La sexteta de 'canguros' está liderada por los medallistas mundiales Mabel Gay, Yoandri Betanzos y Alexis Copello, además de Josleidy Ribalta, Dainelis Alcántara y Osviel Hernández.

También destaca la dos veces ganadora de la Liga de Diamante en lanzamiento del disco Yarelis Barrios, acompañada esta vez por Denia Caballero y Jorge Fernández.

Otra encumbrada es la veterana lanzadora del disco Yipsi Moreno, plateada olímpica y mundial, junto a las atletas de esa disciplina Arasay Thondike y Roberto Janet.

A ellos se suman Misleydis González, Maylin Vargas y Carlos Veliz en impulsión de la bala y las jabalinistas Yanelis Ribiaux y Janet Cruz.

Yarisley Silva y Daylis Caballero intervendrán en salto con pértiga y en salto alto, Sergio Mestre.

El relevo de 4x400 metros estará representado por William Collazo, Noel Ruiz, Raidel Acea y Orestes Rodríguez.

Las competencias del 'Tour de Brasil', comenzarán el 6 de mayo en la localidad de Belén y proseguirán tres días después en Fortaleza.

El 13 se producirá la cuarta parada en Uberlandia y las dos restantes serán el 16 en Sao Paulo y el 20, en Río de Janeiro.

Para los cubanos, estos torneos en Brasil marcarán el arranque de su preparación de cara a los Juegos Olímpicos de Londres, del 27 de julio al 12 de agosto de este año.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO

BUENOS AIRES, 26 ABR (EFE).- La presidenta argentina, Cristina Fernández, logró hoy el apoyo del Senado para expropiar la petrolera YPF al grupo español Repsol tras cerca de quince horas de debate que permitieron a la oposición advertir que su respaldo no supone un cheque en blanco para la gestión de la mayor empresa del país.

El proyecto de ley fue aprobado por 63 votos a favor, 3 en contra y 4 abstenciones, en una jornada maratoniana en la que las acciones de la petrolera cayeron un 5,11 %.

El texto, que la próxima semana se someterá a votación en la Cámara de Diputados, declara de utilidad pública y sujeto a expropiación un 51 % de las acciones de YPF propiedad de Repsol, titular de una participación total del 57,43 por ciento en la petrolera argentina.

También prevé la expropiación de las acciones de Repsol en YPF Gas, la mayor distribuidora minorista de gas licuado de petróleo envasado de Argentina.

El oficialismo arrastró a la mayoría del Senado con el argumento de que la expropiación de YPF a Repsol devuelve a Argentina la soberanía sobre sus hidrocarburos, aunque la oposición matizó su postura, cargó contra la política energética del Gobierno y advirtió sobre la necesidad de garantizar un buen manejo de la petrolera.

Las críticas salpicaron a Cristina Fernández, y a su esposo, el fallecido expresidente Néstor Kirchner, a quien varios senadores recordaron como uno de los defensores de la privatización impulsada por el expresidente Carlos Menem, aunque uno de los más cuestionados de la jornada fue el ministro de Planificación, Julio de Vido, que encabeza al equipo de interventores de YPF, y al que la oposición responsabiliza del problema energético del país.

El presidente del bloque radical, el principal partido de oposición, Luis Naidenoff, apoyó la propuesta oficialista pero fue tajante sobre los motivos que precipitaron la decisión del Gobierno de hacerse con el control de YPF: "se avanzó con el proyecto porque la caja no cierra".

"Fue la coyuntura energética asfixiante la que motivó al oficialismo a iniciar este debate", agregó el senador radical refiriéndose a los 14.000 millones de dólares que Argentina gastará este año en la importación de gas y petróleo.

Mario Cimadevilla, también radical, pidió una revisión de las concesiones petroleras y recordó que en su provincia, Chubut, la mayor productora de petróleo del país, y pese al conflicto que enfrenta a Buenos Aires con Londres por la soberanía de Malvinas, la británica British Petroleum (BP) explota el yacimiento más importante de Argentina como socia de Panamerican Energy (PAE).

Según el senador, BP consiguió prórrogas y concesiones del Gobierno argentino en 2005 por 40 años "violentando la ley de hidrocarburos".

Entre las voces más críticas se alzó la de María Eugenia Estenssoro, de la Coalición Cívica, hija de José Estenssoro, expresidente de YPF, que decidió abstenerse tras alertar contra un modelo de "hiperconcentración de la riqueza y el poder" y recordar que Kirchner apoyó "enérgicamente" la privatización de la petrolera en 1992.

"No podemos subsanar ese grave error con otro acto de corrupción", advirtió Estenssoro, para quien "culpar a la gestión de Repsol por la mayor crisis petrolera de nuestra historia, es una simplificación y una trampa".

En contra del proyecto votó Liliana de Alonso, de la Alianza Compromiso Federal, convencida de que "el fin no justifica los medios" y "la seguridad jurídica es un valor que debe ser preservado".

Desde el oficialismo, los senadores cargaron con dureza contra la gestión de Repsol, e insistieron, como explicó Daniel Filmus, en que la aprobación de la iniciativa marca "un cambio de patrón de desarrollo, de soberanía y de modelo de Estado".

La expropiación de YPF es un acto "derivado de una consecuente e imperiosa necesidad de concretar en materia energética la reversión fundamental de paradigmas que caracterizaron el neoliberalismo", dijo el oficialista Marcelo Fuentes, presidente de la Comisión de Asuntos Constitucionales del Senado.

Tras la aprobación del Senado, el proyecto de ley cumplirá el último trámite parlamentario en la Cámara de Diputados, previsiblemente el próximo 3 de mayo.

SANTIAGO DE CHILE, 26 (ANSA) - La Asamblea Nacional Mapuche de Izquierda pidió seguir el ejemplo argentino y nacionalizar los recursos naturales como el agua y el cobre.

El líder de la organización, Domingo Marileo, manifestó que "celebran" la decisión de la presidenta de Argentina, Cristina Fernández de nacionalizar la empresa Repsol, que controla YPF, principal entidad de combustibles de ese país.

"En Chile -añadió- resulta preocupante la privatización del agua, donde casi el 81% de este elemento en el país pertenece a la empresa española Endesa", por lo que anunció una campaña informativa para exigirle al gobierno la nacionalización del agua.

Los mapuche señalaron que exigen al Gobierno que de acuerdo como lo señala la ley indígena, se respete la tierra y no sea enajenada, además del cumplimiento del convenio 169 de la OIT para que los recursos naturales sean nacionalizados como un patrimonio de los pueblos indígenas. (ANSA).

SANTIAGO DE CHILE, 26 ABR (DPA) - La política chilena amaneció hoy conmocionada por las masivas marchas estudiantiles que estallaron esta semana, abriendo problemas insospechados para gobierno, oposición y el propio movimiento social de cara a los comicios municipales de octubre.

Con un apoyo de menos del 30 por ciento, el presidente Sebastián Piñera mantuvo una reunión de horas con los líderes de los partidos de derecha que lo apoyan, Renovación Nacional (RN) y Unión Demócrata Indepente (UDI), para destrabar su respaldo a una reforma tributaria.

La oposición de centroizquierda, en el poder entre 1990 y 2010, anunció ya su rechazo al proyecto que busca generar un nuevo modelo de financiamiento de la educación superior, que en Chile tiene un costo de miles de dólares anuales para los estudiantes, incluso en centros de estudios estatales.

"Es insuficiente", resumió el presidente del Senado, el socialista Camilo Escalona, el político más cercano a la ex mandataria Michelle Bachelet, favorita para los comicios presidenciales de 2013.

La masividad de las movilizaciones, inesperada incluso para la líder estudiantil Camila Vallejo, ya obligó por tanto a oficialismo y oposición a consensuar internamente la necesidad de una resistida reforma impositiva, pero sin aclarar aún su magnitud.

Sin embargo, esa conquista de los estudiantes, a los que el gobierno llamó de inmediato al diálogo, develó problemas mayores para el diseño político, electoral e institucional del país.

El ingreso de cuatro millones de jóvenes al padrón electoral este año, gracias a una reforma constitucional, abre una incógnita mayor sobre el futuro político del país, sobre todo cuando el canto más repetido de las marchas es: "el pueblo, unido, avanza sin partidos".

Hasta ahora el descontento social, marcado por la desigual distribución de la riqueza, no fue capitalizado por ningún sector político. Ni siquiera el Partido Comunista, colectividad a la que pertenece la emblemática líder Vallejo.

Oficialismo y oposición tienen apoyos inferiores a 20 por ciento en encuestas. El PC perdió los últimos meses la mayoría de los centros estudiantiles que controlaba.

Paralelamente, los movimientos sociales que en 2011 organizaron 6.000 protestas según el gobierno, todavía son incapaces de levantar una plataforma común o una propuesta programática.

Enfrentado a su peor escenario, un movimiento estudiantil fuerte pese a los siete meses de protestas en 2011, el gobierno debe resolver pronto hasta dónde quiere ceder de cara a las elecciones municipales.

"Las puertas del diálogo están abiertas", dijo desde ya el ministro de Educación, Harald Beyer, marcando distancia con la negativa a conversar que el gobierno mantuvo por meses en 2011.

La centro izquierda, acusada por los líderes sociales de gobernar durante dos décadas para los empresarios, debe analizar a su vez cómo tender lazos con los movimientos ciudadanos.

La gran duda, incrementada por la amplia convocatoria de las protestas, es si finalmente los indignados chilenos se convertirán en una opción política, cuando restan meses para renovar alcaldes, parlamentarios y presidente.

O si por el contrario sucumbirán en su propia diversidad y como los indignados de Europa mirarán de lejos el poder.

WASHINGTON, ABR 26 (ITAR-TASS). Irán debe tener una actitud responsable hacia las siguientes conversaciones con el Sexteto de Mediadores Internacionales (cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU y Alemania), planeadas para mayo próximo, dijo ayer a periodistas en Washington el representante oficial de la Casa Blanca, Jay Carney.

El proceso de conversaciones sobre el programa nuclear de Irán continúa, en abril ya tuvo lugar su primera etapa en Estambul y ahora se planea una reunión en Bagdad. Pero es completamente evidente que los iraníes deben tener una actitud más seria hacia la solución de semejantes problemas, señaló Carney, al responder a la solicitud de comentar las comunicaciones sobre la disposición de Teherán a permitir el acceso de inspectores internacionales a sus objetivos nucleares para eludir las rígidas sanciones por parte de la Unión Europea.

El portavoz de la Casa Blanca recordó que "el régimen de sanciones respecto a Irán sigue en vigencia". Conforme a sus palabras, "en el pasado Teherán ya prometió comportarse mejor, pero estas promesas no cambiarán nuestra posición". Al propio tiempo, Carney reconoció que "la ronda de las conversaciones en Estambul fue esperanzadora, lo cual se puede decir también de la próxima reunión en Bagdad". "Sin embargo, tenemos una actitud sumamente sensata hacia la conducta de Irán, que debe mostrar de hecho la disposición a renunciar a su programa nuclear", concluyó el representante oficial de la Casa Blanca.

TRÍPOLI, 26 ABR (EFE).- El presidente de la Comisión Suprema Electoral (CSE) libia, Ozman Qayiyi, presentó hoy su dimisión junto al vicepresidente primero, Mohamed Mari al Amari, sin explicar las causas de su decisión.

Las renuncias de Qayiyi y Al Amari se han conocido al mismo tiempo que el nombre del nuevo presidente de la CSE, Nuri al Abar, que ha sido designado por el Consejo Nacional Transitorio (CNT) libio.

En una rueda de prensa tras su designación, Al Abar insistió en la disposición de la CSE, formada por 17 miembros, a celebrar las elecciones a la Asamblea Legislativa en la fecha prevista, el próximo 19 de junio.

Esta asamblea, que sustituirá al CNT, surgido durante la revuelta popular que acabó con el régimen de Muamar el Gadafi, deberá redactar una nueva Constitución.

Asimismo aseguró que el plazo de inscripción de los candidatos independientes y de los partidos y organizaciones políticas se abrirá el 1 de mayo.

El martes, el CNT aprobó dos leyes relativas a la formación de partidos políticos.

Según, la nueva legislación, no podrán fundarse partidos sobre bases tribales, étnicas o religiosas.

La dimisión de Qayiyi coincide con el estallido de un enfrentamiento dialéctico entre el Gobierno de transición de Abderrahim al Kib y el CNT, que se acusan mutuamente de entorpecer y ralentizar el proceso de transición poniendo en peligro la reconstrucción del país.

.

MOSCÚ, ABR 26 (ITAR-TASS). La llegada de las delegaciones de la oposición Siria a Moscú respalda plenamente a los esfuerzos de Kofi Annan, declaró hoy el portavoz oficial de la Cancillería de Rusia, Alexandr Lukashévich.

Con tales contactos con la oposición Siria Rusia apuntala a los esfuerzos del enviado especial de la ONU y de la Liga de Estados Árabes, Kofi Annan, en cuyo mandato entra también un elemento importante: la asistencia a la organización del diálogo entre los sirios, dijo el diplomático ruso. No yo tengo que juzgar cómo se logra cohesionar a la oposición, pero nosotros aprovechamos todas las posibilidades. Al mantener el diálogo con la oposición interior y exterior de Siria, Moscú lleva hasta ellas la idea principal: todas las tareas las deben resolver los propios sirios sin recetas de afuera.

El representante oficial del Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia llamó a todos los países, que tengan una gran influencia sobre la oposición, a hacer su aporte al comienzo del diálogo entre los sirios y no elaborar los escenarios, que podrían perjudicar el cumplimiento del plan de Kofi Anna.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

PEKÍN. China expresó su satisfacción por los éxitos logrados en el desarrollo económico y la estabilidad de Rusia en los últimos años, señaló el representante oficial del Departamento de Información y Prensas del Ministerio de Asuntos Exteriores de la RPCh, Liu Weimin, al responder a la solicitud de ITAR-TASS de comentar varios materiales con observaciones críticas respecto al tema. Liu Weimin subrayó, por su parte, que Rusia tiene potentes cualidades que comprueban la seguridad y capacidad lograda por el pueblo en mantener su desarrollo nacional. (ITAR-TASS/26)

BOGOTÁ. El gobierno colombiano pidió a Estados Unidos que ofrezca disculpas contundentes por la mala imagen que ocasionó a Cartagena el escándalo sexual desatado por agentes secretos de la Casa Blanca. El embajador de Colombia en Washington, Gabriel Silva, dijo en una entrevista, que solicitó a la Casa Blanca que manifieste de manera más clara su repudio frente al incidente. Silva indicó que esta semana también sostuvo un encuentro con altos funcionarios del Servicio Secreto, quienes ofrecieron disculpas a Colombia y a Cartagena. (NTX/26)

MOSCÚ. El Jefe de la delegación de la oposición siria, representante del Frente Popular por la Libertad y los Cambios, Qadri Jamil, declaró que las conversaciones con el Ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, fueron exitosas y en un ambiente amistoso ya que es hora de comenzar el proceso político en Siria y el diálogo entre todas las partes que tengan relación con la crisis. Señaló, además, que en el país se creó una situación económica difícil, pero que está tiene salida. (ITAR-TASS/26)

ISLAMABAD. La Corte Suprema sentenció al Primer Ministro paquistaní por desacato, al haberse negado a reabrir un antiguo caso de corrupción contra el actual Presidente, en un caso que ha provocado tensiones políticas en el país. La condena parecía ser parte de un compromiso, pero podría acarrearle problemas al alto funcionario al haber sido convicto en un tribunal, lo que implica que pueda ser destituido. Las elecciones están previstas para fines de este año o inicios del otro, lo que significa que el gobierno podría completar su mandato con Gilani en el poder. **(AP/26)**

WASHINGTON. La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y la Corte Penal Internacional (CPI) han firmado un acuerdo para colaborar en la lucha contra la impunidad, mediante el intercambio de información, anunció hoy la CIDH en un comunicado. El acuerdo contempla la posibilidad de proveer a la otra parte de datos sobre decisiones, resoluciones, sentencias y documentos que puedan resultar útiles para el procesamiento de

_

casos y la ejecución de los mandatos de ambos organismos. El acuerdo de colaboración entre las dos instituciones establece así "una relación beneficiosa para la comunidad internacional", según la nota. (EFE/26)

CHICAGO. El actor y activista norteamericano Sean Penn exigió más ayuda para Haití para enfrentar la enorme tarea de reconstrucción después del devastador sismo de 2010, el que causó la muerte de 250.000 seres humanos y el desplazamiento de otros cientos de miles de personas de acuerdo con cifras de la ONU. El ganador de un premio por su trabajo humanitario describió la valentía y la dignidad del pueblo haitiano por salir adelante cuando la situación es mucho más crítica después de transcurridos dos años del terremoto. **(AFP/26)**

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez Selección Internacional: Juan Rivero Fuxá Corrección: Raquel Román Gambino Reseña Cablegráfica: Yenlis Samón Antomarchi Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: panorama@cc.cu Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución